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ATA Nº 02/2025/CPG 
Ata da reunião da Comissão de Pós-Graduação (CPG), realizada às quatorze horas do dia vinte 1 

de março de 2025, no Auditório da Pós-Graduação 801, Bloco B, Campus Santo André. A 2 

reunião foi presidida pelo Pró-Reitor de Pós-Graduação, prof. Charles Morphy Dias dos Santos, 3 

e contou com a presença do Pró-Reitor Adjunto de Pós-Graduação, prof. João Paulo Gois, e dos 4 

membros da CPG: Ailton Paulo de Oliveira Junior; Carla Negri Lintzmayer; Carlos Alberto da 5 

Silva; César Augusto João Ribeiro; Christiane Bertachini Lombello; Fernando Luis da Silva 6 

Semião; Janaína de Souza Garcia; Jeverson Teodoro Arantes Junior; João Paulo Simões Vilas 7 

Boas; Joel David Melo Trujillo; Jose Luis Azcue Puma; Luciana Zaterka; Marcelo Oliveira da Costa 8 

Pires; Monica Yukie Kuwahara; Nazar Arakelian; Ricardo Gaspar e Vanessa Empinotti. 9 

Representante Discente: Daniel Cavalcante de Oliveira. Informes da Pró-Reitoria de Pós-10 

Graduação. 1. A data limite para a submissão do Coleta Capes pelas coordenações dos 11 

programas é 24 de março e a homologação pela Pró-Reitoria é até 31 de março. 2. O relatório 12 

final do Programa Institucional de Internacionalização (Capes/PRINT) está sendo preenchido, 13 

com dados referentes aos seis últimos anos, e também deve ser enviado até 31 de março. 3. A 14 

Capes realizou a concessão de bolsas da Demanda Social para 2025. A UFABC teve um ganho de 15 

22 bolsas e redução de 8 bolsas. A redução ocorreu por conta do modelo adotado, em que o 16 

número de bolsas não atribuídas pelos programas foi considerado. 4. Em breve será publicado 17 

o Edital Capes Global, que substituirá o Capes/PRINT. A expectativa é que ocorra no mês de 18 

abril. 5. O CNPq divulgou o resultado preliminar do seu programa de bolsas. A UFABC foi 19 

contemplada com 21 cotas. A alocação entre os programas será realizada levando em conta a 20 

distribuição das bolsas Capes, as cotas livres e as demandas de cada um. 6. O projeto Pró-21 

Equipamentos foi encaminhado à Capes. Em 2025 será liberado oitenta por cento do valor 22 

total, que é 728 mil reais, e o restante será pago em 2026. Com isso, não será possível comprar 23 

todos os equipamentos em 2025. Informes das Coordenações dos Programas. 1. Profa. 24 

Janaína, coordenadora do PPG em Química, comenta que as informações que precisam ser 25 

inseridas na Plataforma Sucupira estão fragmentadas e nem todos os servidores se atentam à 26 

necessidade de inserção dos dados na Plataforma. Ela também cita o caso dos pós-docs, que 27 

são gerenciados pela Pró-Reitoria de Pesquisa, mas quando participam de bancas de mestrado 28 

e doutorado são cadastrados como participantes externos pela Pró-Reitoria de Pós-graduação. 29 

Ao final, ela pergunta sobre o protocolo de intenções com a FAPESP. Prof. Charles responde 30 

que o modelo ainda não foi aprovado. Ele será para programas notas 6 e 7 e apenas um grupo 31 

restrito de estudantes poderá alterar o nível de mestrado para doutorado, com complemento 32 

de bolsa FAPESP. 2. Profa. Christiane, coordenadora do PPG em Engenharia Biomédica, informa 33 

que o programa recebeu as bolsas de doutorado da Capes e pergunta se elas podem ser 34 

implementadas até o final do ano. Prof. Charles responde que sim. Ela também pergunta se é 35 

necessário realizar o processo seletivo para ingresso dos discentes GCUB. Prof. Charles 36 

responde que não, pois o processo foi realizado pelo GCUB. 3. Profa. Roseli, representando o 37 

PPG em Ciência e Tecnologia Ambiental, pergunta como foi o processo de escolha dos 38 
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equipamentos. Prof. Charles informa que este ponto foi discutido nas reuniões da CPG do mês 39 

de dezembro de 2024 e fevereiro de 2025 e explica que os equipamentos devem ser 40 

compartilhados entre os programas.  A Pró-Reitoria de Pesquisa e a Central Multiusuário foram 41 

consultadas para verificar quais equipamentos tinham mais relevância dentre a lista sugerida. 42 

4. Prof. Joel, coordenador do PPG em Energia, pergunta se é possível adiantar o processo de 43 

matrícula de estudantes que irão receber bolsas Capes. Prof. Charles responde que sim, as 44 

matrículas podem ser adiantadas para alocação de bolsas Capes, Fapesp e CNPq. Pauta: 1. 45 

Aprovação da ata da I Reunião Ordinária da CPG do ano de 2025.  A ata é aprovada com 7 46 

abstenções. 2. Referenda das Decisões do Presidente da CPG. A Comissão referenda as 47 

decisões do Presidente, que serão publicadas no Boletim de Serviço da UFABC e ficarão 48 

disponíveis para consulta no site da PROPG. 3. Minuta da Resolução CPG que normatiza os 49 

processos híbridos de ensino e aprendizagem na pós-graduação stricto sensu da UFABC. Os 50 

membros fazem sugestões pontuais de alteração no texto e aprovam a resolução por 51 

unanimidade. Não havendo nada mais a declarar, prof. Charles deu por encerrada a reunião, da 52 

qual eu, Tálita R. D’Arruda, lavrei a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os 53 

presentes.54 
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